
260904 - О словах: «Не выходи, пока не скажешь: „Пречист Аллах“
(„Субхана-Ллах“)» или «Если ты не скажешь то-то и то-то, то,
значит, ты любишь шайтана»

Вопрос

Что вы скажете тому, кто на своей страничке в социальной сети выставляет
картинку с растениями, которые выросли в форме написания слова Аллах (الله), или
фото баранов, на шерсти которых написано слово Мухаммад (محمد), а потом
добавляет: «Не покидай эту страницу, не сказав: „Субхана-Ллах“»? Или
помещает устрашающую картинку и пишет, что пусть тот, кто любит шайтана, не
пишет ничего, а кто не любит его, пусть напишет: «Аллах велик» и т.п.

Подробный ответ

Во-первых, никто не имеет право принуждать другого человека оставлять на
Фейсбуке комментарий или отметку «Нравится». Подобное использование
социальной сети является отрицательным, хотя эту социальную сеть можно
использовать и на пользу, например, распространяя полезные знания, как это
говорится в ответе на вопрос № 101317.

Устрашение людей и угроза им, что если они не оставят комментарии, то, значит,
они любят шайтана, является порицаемым поступком, клеветой на людей, словами
об Аллахе без знания, а также превращение в обязательное то, что не сделал
обязательным Аллах и Его Посланник, да благословит его Аллах и приветствует. Нет
ничего, чтобы обязало человека сказать слова «Пресвят Аллах» («Субхана-
Ллах»), если он увидит что-то, понравившееся ему, или произнести слова «Аллах
велик» («Аллаху акбяр»), если он увидит что-то, что ему не понравится.

Всевышний Аллах порицает тех, кто говорит о Нем без знания:
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﴾ نَزِّلْ بِهِ ا لَمْ يُ كُوا بِاللَّهِ مَ رِ أَنْ تُشْ قِّ وَ رِ الْحَ يْ يَ بِغَ غْ الْبَ لْإِثْمَ وَ ا نَ وَ ا بَطَ مَ ا وَ هَ نْ رَ مِ هَ ا ظَ شَ مَ احِ وَ بِّيَ الْفَ مَ رَ رَّ ا حَ نَّمَ لْ إِ قُ
ونَ لَمُ عْ ا لَا تَ لَى اللَّهِ مَ ولُوا عَ أَنْ تَقُ انًا وَ لْطَ ﴿سُ

«Скажи: „Мой Господь запретил совершать мерзкие поступки, как явные, так
и скрытые, совершать грехи, бесчинствовать без всякого права, приобщать к
Аллаху сотоварищей, в пользу чего Он не ниспослал никакого
доказательства, и наговаривать на Аллаха то, чего вы не знаете“»[1].

Поэтому, самое первое, что нужно сделать, это посоветовать человеку,
распространяющему это, оставить подобное. Если он оставит, то, хвала Аллаху, а
если нет, то не следует обращать внимание на подобные посты в социальных сетях
или исключить этого человека из друзей, показывая этим порицание его действиям.

Во-вторых, не следует обольщаться картинками растений или животных, на
которых, кажется, что написано имя Всевышнего Аллаха или имя Пророка, да
благословит его Аллах и приветствует. Большинство из них не являются
правдивыми, но их делают или некоторые люди, ненавидящие Ислам, чтобы
посмеяться над доверчивостью мусульман, или те, кто желает распространить
благо, но на этом пути прибегают к лжи. В этом они похожи на людей, которые
измышляли хадисы, чтобы, как им кажется, призвать людей к благому.

С новостями нужно взаимодействовать, следуя правила Шариата: не нужно верить
всему подряд, но только тому, что передается от достоверных источников. Не нужно
пересылать и распространять новости или сообщения, пока не будет убеждения в
том, что их написал человек, заслуживающий доверия. Пророк, да благословит его
Аллах и приветствует, сказал: «Для того, чтобы стать лжецом, человеку
достаточно только рассказывать все, что он услышит»[2].

Ан-Науауи, да помилует его Аллах, комментируя этот хадис сказал: «Смысл хадиса
и преданий на эту тему заключается в угрозе тому человеку, который
рассказывает все, что услышит. Потому что обычно человек может услышать
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как правду, так и ложь, и если он станет рассказывать все, то станет и лгать,
так как передаст и новости о том, чего не было»[3].

Если какие-то из этих новостей действительно правдивы, то это одни из знамений
Аллаха для Своих рабов, ведь Он сказал:

يدٌ﴾ هِ ءٍ شَ يْ لَى كُلِّ شَ بِّكَ أَنَّهُ عَ كْفِ بِرَ لَمْ يَ قُّ أَوَ مْ أَنَّهُ الْحَ نَ لَهُ يَّ بَ تَ ى يَ تَّ مْ حَ هِ سِ ي أَنْفُ فِ فَاقِ وَ لْآَ ي ا اتِنَا فِ يَ مْ آَ يهِ رِ نُ ﴿سَ

«Мы покажем им Наши знамения по свету и в них самих, пока им не станет
ясно, что это есть истина. Неужели не достаточно того, что твой Господь
является Свидетелем всякой вещи?»[4]

Для дополнительной информации обратитесь к ответу № 107775.

А Аллаху ведомо лучше.

__________________________________________

[1] Коран. Сура «Преграды» 7:33.

[2] Муслим. Ас-Сахих, № 5.

[3] Ан-Науауи. Шарху Муслим.

[4] Коран. Сура «Разъяснены» 41:53.
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